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本报讯（记者 汪琳
吴培民）8月 28日，市生态
环境局主要领导带队深入
吉林天焱现代农业发展有
限公司，针对周边居民普
遍反映的环境问题进行边
督边改，提出限期整改意
见。

现场督办中，市生态环
境局主要领导详细询问企
业负责人，了解其目前的生

产规模、粪污处理、污染排
放等相关情况。同时，要求
企业坚持问题导向，尽快制
定问题整改方案，确定整改
责任人，对存在的气味过重
等空气污染问题进行及时
处理解决，合理选择和采用
先进生产工艺和设备，快速
高效解决群众反映的突出
问题，强力推动生态环境治
理取得成效。

市 生 态 环 境 局 边 督
边改群众反映集中问题

督察进驻日期：
2021年8月26日—9月26日

专门值班电话：
0431-83112369

专门邮政信箱：
长春市A065号邮政专用信箱，邮编130051

督察组受理举报电话时间：
每天8:00—20:00

中央生态环境保护督察在吉林

本报讯 8月27日，中央第一生态环境保护督察组将第一批群众来电、来信举报投诉案
件移交辽源市。

案件共有2件，涉及大气污染、水污染问题。
归属地是东辽县。 （辽轩）

中央第一生态环境保护督察组
向辽源市转交第一批信访件

本报讯 8月28日，中央第一生态环境保护督察组将第二批群众来电、来信举报投诉案
件移交辽源市。

案件共有3件，涉及大气污染、水污染、噪声问题。
归属地分别为：东辽县、东丰县、龙山区。 （辽轩）

中央第一生态环境保护督察组
向辽源市转交第二批信访件

中央第一生态环境保护督察组
向辽源市转交第三批信访件

本报讯 8月29日，中央第一生态环境保护督察组将第三批群众来电、来信举报投诉案
件移交辽源市。

案件共有6件，涉及大气污染5件、水污染4件、噪声问题1件。
归属地分别为：东辽县5件、龙山区2件。 （辽轩）

本报讯（记者 汪琳 吴培民）8 月 26
日，市中级人民法院、市信访局、市生态环
境局、市水利局、市住房和城乡建设局、市
林业局和各县（区）等相关职能部门在中央
生态环保督察进驻动员会召开后，立即开
展动员部署工作，认真传达学习了中央第
一生态环境保护督察组组长刘伟平、副组
长邱启文、省委书记景俊海的重要讲话精
神和市长程宇在配合中央生态环保督察暨
边督边改工作会议上的指示要求，深刻领
悟和落实习近平总书记生态文明思想，提
高站位、压实责任、密切配合、认真迎检，在
思想和行动上与市委、市政府同频共振，全
力保障中央第二轮生态环境保护督察工作
顺利开展。

提高政治站位，突出工作重点。切实
增强政治自觉、思想自觉、行动自觉，把接
受督察作为一项重要的政治任务，严格落
实中央、省市的决策部署及中央环保督察
组的工作要求，对我市当前存在的情况和
问题进行细致排查和梳理、认真核实整改，
依法依规解决好群众反映突出的生态环境
问题。

压实目标责任，加强分工协作。按照
市委、市政府的部署要求，各部门迅速成立
领导小组，严肃纪律要求，及时完成各组成
员有效对接，细化责任、落实分工、加强沟
通，各司其职、密切配合、协调联动，竭力保
障各项工作无缝衔接、高效运转。

坚持边督边改，及时公开信息。对督
察组移交的问题，照单全收、即知即改，严
格按照“清单制+责任制+限时办结制”要
求，精准落实整改举措，以“钉钉子”精神把
各类问题整改到位，同时举一反三、标本兼
治，构建保护生态环境的长效机制，坚决杜绝“一刀切”。强
化要素保障，切实做好信息公开，努力营造良好的督察氛
围，以问题整改的实际成效和“绿水青山就是金山银山”的
发展理念，推动全市生态文明建设和环境保护工作再上新
台阶。
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学习贯彻市委七届十二次全会精神

本报讯 8月 26日，市人
大常委会召开机关干部大
会，迅速传达学习贯彻市委
七届十二次全会精神。市人
大常委会党组书记、主任李
兆宇主持会议并讲话，市人
大常委会党组副书记、副主
任孙时光传达全会精神，副
主任王宏坤、邵志刚，秘书长
张铁友及机关全体干部参加
会议。

李兆宇指出，市委七届
十二次全会是在辽源高质量
转型发展进入关键时刻召开
的一次重要会议。市委书记
柴伟代表市委常委会所作的
工作报告，对辽源上半年经
济社会发展情况作了准确客
观的评价，对下半年工作进
行了全面部署。全会审议通
过的《关于建设经济社会发
展全面绿色转型区的决定》
（以下简称《决定》），是今后
一个时期指导辽源高质量转
型发展的重要文件，为辽源
绿色转型发展指明了前进方
向、提供了重要遵循。

李兆宇强调，要深入学

习贯彻全会精神，切实把思
想和行动统一到习近平新时
代中国特色社会主义思想和
市委全会重大决策部署上
来。要进一步深入学习，深
刻领会市委全会精神实质。
聘请专家学者对人大干部和
人大代表开展培训，深入学
习领会全会报告和全会通过
的《决定》精神，学深悟透，学
以致用。组织人大代表进社
区、进乡村，向群众宣讲和解
读全会精神。要进一步围绕
中心、融入大局，深入开展人
大监督工作。紧扣市委中心
工作和“一府一委两院”的重
点工作，确定监督工作重点，
推动和开展监督工作。围绕
全会工作报告和《决定》，认
真梳理和分析监督工作的着
力点，不断补充和完善监督
计划。紧跟市委工作节奏，
持续跟踪问效，提高监督工
作实效。要进一步加大工作
力度，加快跟进地方立法工
作。按照全会《决定》提出的
坚持健全法规制度的要求，
加快研究制定辽源生态环

境、自然资源保护等方面的
地方性法规。各专委会要通
过联系政府部门和借鉴外地
经验等渠道，主动收集立法
需求，开展可行性论证，进一
步拓宽立法领域。要进一步
组织各级人大代表齐心协力
共同推进辽源绿色转型发
展。通过下发文件、召开会
议等多种形式，把代表组织
和发动起来，进一步强化代
表意识、增强代表责任。坚
持开展代表进联络站活动，
组织代表深入基层、深入群
众，把市委的声音传递出去、
落实到实践中，不断增强发
展的合力。要进一步加强自
身建设，全面提升人大干部
素质。认真对照全会报告中
指出的干部作风方面“六不”
问题，对号入座，主动查找自
身存在的不足。要保持昂扬
向上的工作状态，全身心投
入工作。认真钻研业务，提
高专业素养，增强监督质效，
为建设经济社会发展全面绿
色转型区贡献人大的智慧和
力量。 （人大轩）

市人大常委会召开机关干部大会
迅速传达学习贯彻市委七届十二次全会精神

本报讯（张洪伟 记者 张
庆春）“每天在院领导和护理
人员的精心照顾下，我们除了
吃就是玩，幸福透了！”“以前刚
要来这里养老时，孩子们哭了
一场又一场，现在是我舒心、
孩子们开心！”“在这养老可比
在家雇保姆划算多了，不仅少
花钱，孩子还放心……”8月27
日，记者在西安区采访养老事
业时，老人们纷纷表达自己的
感受，从心里往外感到幸福。

养老，作为民生要计也是
西安区委、区政府重点“着墨”
的领域。西安区60周岁以上

老人有43658人，占总人口数
的30%。养老服务关乎民生、
连着民心。让“银发族”安享
幸福晚年是西安区委、区政府
非常想要实现的目标。他们
认为，什么事都可以缓办，但
老人的事不能等。近年来，西
安区克服财力困难，全力推进
养老事业发展。区财政投入
1800多万元，加强养老设施建
设，先后完善了区社会福利服
务中心和灯塔社会福利中心
的设备设施，新建了西安区社
区居家养老服务指导中心，建
设了1000平方米的全区养老

服务专业培训基地，同时满足
了200余名老人的养老服务需
求。利用优惠政策引进社会
资本 1.25亿元新建了金都和
清漪园两个嵌入式、医养大型
养老机构。金都嵌入式养老
院环境优美、设施完善、服务
规范，成为工薪阶层养老好去
处。清漪园医养院医疗设备
先进，规模宏大，现代养老理
念十足。目前，西安区形成了
以灯塔福利服务中心为兜底
保障、以区社会福利服务中心
为示范、以金都嵌入式养老院
为升级、以清漪园医养为引领

的，满足群众养老需求的养老
事业新格局。全区养老床位
达到1800多张，每千名老人拥
有养老床位24张，护理型床位
数占总床位数的50%以上。

不仅如此，西安区委、区
政府为满足老年人多样化服
务需求，积极推进打造“15分

钟养老服务圈”，发展社区居
家养老服务，就地就近就便为
辖区内老年人提供生活照料、
助餐助行、紧急救援、精神慰
藉等服务。目前，已建立4个
街道社区居家养老服务中心，
覆盖率达67%；12个社区养老
服务驿站，覆盖率达80%。

兜底 升级 示范 引领

西安区“四轮驱动”助力养老事业发展

1964年10月16日，大漠
深处一声巨响，我国第一颗
原子弹爆炸成功；1966 年 10
月 27 日，我国第一颗装有核
弹头的地地导弹飞行爆炸成
功；1967年6月17日，我国第
一 颗 氢 弹 空 爆 试 验 成 功 ；
1970 年 4 月 24 日，我国第一
颗人造卫星发射成功。在那
火热的建设年代，钱学森、
钱三强、邓稼先等一大批科
研工作者把汗水和热血洒在
茫茫戈壁，创造了“两弹一
星”的奇迹，孕育形成了热
爱祖国、无私奉献，自力更
生、艰苦奋斗，大力协同、勇
于 登 攀 的“ 两 弹 一 星 ”精
神。2020 年 9 月 11 日，习近
平总书记在主持召开科学家
座谈会时指出：“希望广大
科技工作者不忘初心、牢记
使命，秉持国家利益和人民
利益至上，继承和发扬老一
辈科学家胸怀祖国、服务人
民的优秀品质，弘扬‘两弹
一星’精神，主动肩负起历

史重任，把自己的科学追求
融入建设社会主义现代化国
家的伟大事业中去。”

上世纪五六十年代，为
了抵御帝国主义的武力威胁
和打破大国的核讹诈、核垄
断，尽快增强国防实力，保卫
和平，党中央果断决定研制

“两弹一星”。参与“两弹一
星”研制的科技工作者，把个
人的理想与祖国的命运紧紧
联系在一起，把个人的志向
与民族的振兴紧紧联系在一
起，苦干惊天动地事，甘做隐
姓埋名人，有的甚至献出了
宝贵的生命；他们从新中国
百废待兴、一穷二白的基础
上起步，以超常的毅力和投
入向世界宣告：“别人已经做
到的事，我们要做到；别人没
有做到的事，我们也一定要
做到”；在党的集中统一领导
下，全国一盘棋，当时26个部
委、20多个省区市、1000多家
单位的精兵强将和优势力量
大力协同、集中攻关……“如

果六十年代以来中国没有原
子弹、氢弹，没有发射卫星，
中国就不能叫有重要影响的
大国，就没有现在这样的国
际地位。”“两弹一星”的宏伟
事业，是新中国建设成就的
重要象征，是中华民族的荣
耀与骄傲，是中国人民创造
的非凡的人间奇迹，也是人
类文明史上的一个勇攀科技
高峰的空前壮举。所孕育形
成的“两弹一星”精神，凝聚
着科技工作者报效祖国的满
腔热血和赤胆忠心，反映出
他们坚定的理想信念和崇高
的精神境界，是中国共产党
人精神谱系的重要组成部
分，成为全党全国各族人民
在社会主义现代化建设道路
上奋勇开拓的强大精神力
量。

几十年来，“两弹一星”
精神凝结成一种自强不息
的民族品格，激发亿万中华
儿女战胜一个又一个艰难
险阻，在实现中华民族伟大

复 兴 的 征 程 上 阔 步 前 进 。
特别是在长期的奋斗中，我
国广大科技工作者发扬“两
弹一星”精神，迎难而上、敢
打硬仗、接续奋斗，不仅创
造了一个个非凡的业绩，而
且铸就了特别能吃苦、特别
能战斗、特别能攻关、特别
能奉献的载人航天精神，培
育了自主创新、开放融合、
万众一心、追求卓越的新时
代北斗精神，形成了追逐梦
想、勇于探索、协同攻坚、合
作共赢的探月精神……这
一座座精神丰碑已经成为
中华民族的宝贵精神财富，
激励着无数科技工作者爱
国奉献、砥砺前行，不断攀
登新的科技高峰。从奋斗
者号载人深潜万米，到量子
计算机九章问世；从嫦娥五
号携带月球样品安全返回
着陆，到中国人首次进入自
己的空间站……一个个辉
煌成就见证“两弹一星”精
神的接力传承，增强着中国

人对实现高水平科技自立
自强的自信。

习 近 平 总 书 记 强 调 ：
“不管条件如何变化，自力
更生、艰苦奋斗的志气不能
丢。”当今世界百年未有之
大变局加速演进，我国发展
面临的国内外环境发生深刻
复杂变化，科技创新成为国
际 战 略 博 弈 的 主 要 战 场 ，

“十四五”时期以及更长时
期的发展对加快科技创新提
出了更为迫切的要求。把握
大势、抢占先机，直面问题、
迎难而上，加快建设科技强
国，实现高水平科技自立自
强，要大力弘扬“两弹一星”
精神，响应党的号召，听从
祖国召唤，保持深厚的家国
情怀和强烈的社会责任感，
不畏艰难，无私奉献，为党、
为祖国、为人民不懈奋斗；
以与时俱进的精神、革故鼎
新 的 勇 气 、坚 忍 不 拔 的 定
力 ，敢 于 走 前 人 没 走 过 的
路，勇于攻坚克难、追求卓

越、赢得胜利，积极抢占科
技竞争和未来发展制高点，
努力实现关键核心技术自主
可控；发挥新型举国体制优
势，坚决破除影响和制约科
技核心竞争力提升的体制机
制障碍，推动科技创新力量
布局、要素配置、人才队伍
体系化、协同化，勇攀科技
高峰，服务国家发展大局，
牢牢把握创新发展主动权。

直到今天，戈壁沙丘下
的指控室里，墙面的标语依
然醒目：“一定要在不远的将
来，赶上和超过世界先进水
平！”在新的伟大征程上，坚
持面向世界科技前沿、面向
经济主战场、面向国家重大
需求、面向人民生命健康，不
断向科学技术广度和深度进
军，让“两弹一星”精神绽放
出新的时代光芒，我们就一
定能为建成科技强国、实现
中华民族伟大复兴不断作出
新的更大贡献！

（转自《人民日报》）

弘扬“两弹一星”精神 主动肩负起历史重任
——论中国共产党人的精神谱系之十二

《人民日报》评论员

本报讯（记者 田蓓蕾）8
月 26日，市委副书记、市长
程宇主持召开专题会议，迅
速落实中央第一生态环境保
护督察组督察吉林省动员会
精神，就接受、配合第二轮中
央生态环保督察进行再部
署、再落实。

程宇强调，要高度重视、
提升站位，全面准确贯彻落
实习近平生态文明思想，严
格对标对表中央第一生态环
境保护督察组部署要求，实
事求是、主动配合，认领问
题、全盘接收，整改不足、补
齐短板，以积极的态度、高效
的工作接受督察督导，把辽
源生态文明建设引向深入。

程宇指出，要建立健全

组织领导体系。各县（区）、
各部门迅速组建专班专职，
完善工作机制，严格规范流
程，严明纪律要求，形成工作
合力。要强化工作统筹协
调，建立市、县、部门联动机
制，层层压紧压实责任。督
察组要求第一时间执行，反
馈线索第一时间排查办理，
发现问题第一时间细化整改
措施，确保各项工作有条不
紊、细化实化、立行立改。

程宇要求，要以中央生
态环境保护督察为契机，总
结经验、吸取教训，举一反

三、长效推进，建立自查自
改、即查即改、常态管控制
度，高度关注重点行业、重
点领域特别是人民群众关
心的难点痛点，加强明察暗
访工作，切实打好阵地战、
攻坚战和整体战，精准推动
生态文明建设走深走实。
要加强统筹衔接工作，将生
态文明理念融入经济社会
发展全过程，加快转变发展
方式，建立绿色、可持续发展
体系，为全市高质量转型、全
方位振兴筑牢
坚实基础。

我市迅速落实中央第一生态环境
保护督察组督察吉林省动员会精神


